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今天白天到夜里晴间多云 风力偏南风3级 温度最高26℃最低15℃ 降水概率 0

打造高品质都市党报
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本报讯（记者 李娜）昨日，
省委组织部“三讲三提升”活动
督导组莅临我市，就该项工作
进行督导检查。市委常委、组
织部部长高建慧就我市相关工
作进行了汇报。

督导组成员首先观看了活
动 专 题 片《百 舸 争 流 立 潮
头》——我市组织系统开展“三
讲三提升”活动纪实，随后听取
了工作汇报。

据悉，目前我市已经完成
了第一阶段动员部署和第二阶

段的学习、调研环节所有任
务，全市组织部门和组工干部
的认识得到了新提高、作风有
了新转变、工作有了新成效。

督导组成员对我市“三讲
三提升”工作取得的既有成绩表
示肯定，认为我市该项工作真重
视、部署早、安排细致、成绩突
出，并表示将总结好我市的做法
和经验，汇报给省委组织部。

随后，督导组一行先后赴建
委、卫生局、管城区党史馆等进
行检查和参观。

本报讯（记者 王晋晋）昨
日，市十三届人大常委会第二十
八次会议举行第一次全体会议，
听取有关报告及人事任免案。

会议由市人大常委会主任
白红战主持。

会议听取了市政府常务副
市长胡荃关于2011年度政府投
资项目计划落实情况和2012年
度政府投资项目计划（草案）的
报告；听取了市人大常委会副
主任刘全心关于市十三届人
民代表大会代表资格审查的
报告；听取了市政府副市长刘
东关于我市文化建设工作情
况的报告；听取了市中级人民
法院院长王新生、市人民检察
院检察长杨祖伟关于人事任
免案的说明，并向常委会组成
人员介绍拟任命人员；听取了
市人大法制委员会主任委员刘
金柱关于《郑州市城市园林绿
化建设管理条例（修订草案）》

修改情况的说明；听取了市政
府法制办主任万建中关于《郑
州市客运出租汽车管理条例
（草案）》、《郑州市劳动用工条
例（草案）》情况的说明。

市人大常委会副主任雷
志、贾记鑫、赵明恩、李元法、周
长松、赵武安，秘书长范强出席
会议；市政协副主席陈西川，市
政府办公厅及有关委局办负责
人，市人大常委会副秘书长及
机关各委厅室负责人、各县
（市）区人大常委会主要负责同
志和9名市人大代表列席会议；
9名公民旁听会议。

又讯（记者 王晋晋）市人大
常委会创新工作方法，首次通过
郑州人大网与中原网等网络媒
体，对昨日举行的市十三届人大
常委会第二十八次会议现场进行
全程网络视频直播。据悉，今后，
市人大常委会会议将努力实现网
络视频直播常态化、规范化。

我市召开党政联席会议

学习贯彻省委九届三次全会精神
安排部署当前工作

本报讯（记者 刘俊礼）昨日下午，市
委书记吴天君主持召开市党政联席会
议，学习贯彻省委九届三次全会精神，安
排部署当前工作。吴天君指出，要深入
学习中央领导同志对河南的指示精神和
省委九届三次全会精神，切实把思想统
一到中央和省委的要求上来，努力开创
郑州都市区建设新局面。

市领导马懿、王璋、白红战、李秀奇、
胡荃、赵瑞东、乔新国、丁世显、王林贺、
高建慧、孙金献、王哲、薛云伟、王跃华、
姚待献、刘东、朱是西，市政府秘书长吴
忠华出席会议。

4月25日，省委召开九届三次全会，
传达学习近期吴邦国同志、温家宝同志
在河南调研时的重要讲话精神、习近平

同志对兰考县的重要批示和贺国强同志
在全国人大会议期间参加河南代表团讨
论时的讲话精神，就做好当前的各项工
作进行了安排部署。

当天下午，在我市召开的党政联席
会议上，吴天君指出，全市各级党组织
要认真学习领会、全面贯彻落实中央领
导同志的指示精神和省委九届三次全
会精神，把思想和行动统一到中央和省
委的要求上来，进一步振奋精神、开拓
进取、扎实工作，努力开创郑州都市区
建设新局面。

一要进一步坚定走不以牺牲农业和
粮食、生态和环境为代价的新型城镇化
新型工业化新型农业现代化协调科学发
展路子的信心和决心。要从中央领导对

河南工作的充分肯定、高度评价和明确
要求中，进一步坚定信心，鼓舞士气，把
思想统一到中央决策部署上来，统一到
省委、省政府创造性地贯彻中央决策精
神作出的“五个一”（一个战略、一条路
子、一个转变、一个引领、一个形象）的工
作部署上来，充分认识“两不三新”之路
的科学性、必要性和紧迫性，切实增强推
进郑州都市区建设的自觉性和主动性。

二要大力弘扬焦裕禄精神，加快郑
州务实发展。深入学习焦裕禄同志信念
坚定、勤政廉洁、为民爱民、崇尚科学、尊
重规律、实事求是、拼搏进取的精神，把
学习焦裕禄精神的成果转化为加快郑州
都市区建设的强大精神动力，突出抓好
新型城镇化六个切入点、可持续的现代

产业体系建设和民生实事工程等工作。
三要着力基层基础，持续深化“坚持

依靠群众推动工作落实”长效机制建
设。全市上下要充分认识建立“坚持依
靠群众推动工作落实”长效机制的重大
意义、深刻内涵、目标任务和方式方法，
切实抓好网格化管理体系建设。市级领
导干部要带头深入基层蹲点调研，加大
指导推进力度。各级各部门要以网格化
管理体系建设为契机，切实抓好非法生
产、非法经营、非法建设、安全生产、信访
稳定、基层组织建设六个方面情况的排
查整治和规范提升工作，抓好城市管理
提升工作，努力营造稳定、有序、和谐的
发展环境和群众生活环境。

会议还研究了其他事项。

昨日，记者驱车驰骋在老
鸦陈街道辖区，发现该街道的
村容村貌更美更靓了，村里的
垃圾不见了、地面干净了，占道
经营、私搭乱建少了，吵架骂街
的销声匿迹了；街道办事处“政
府大院”也静悄悄的，不见前来
反映问题的群众。

在这静悄悄的背后，则是
老鸦陈街道正在进行着的一场
轰轰烈烈、声势浩大的管理和
服务方式的变革——作为全市

“坚持依靠群众，推进工作落
实”长效机制工作试点，该街道
正在全面推进网格化建设，积
极探索城郊型街道社会管理服

务新路径，做到“社情民意皆入
‘网’，问题解决在基层”。

网格全域覆盖
力量下沉基层

自今年 3 月份以来，老鸦
陈街道办事处机关干部陈琴
英的上班路线发生了改变，由
原来的“家—单位—家”，转变
为“家—单位—杜庄村第 3 村
民组—单位—家”。陈琴英告
诉记者，这一个多月来，每天
早上 8 点半，她先到单位报到，
然后骑着公务自行车，赶到杜
庄村第 3 村民组，进行“日巡
查、日走访”，（下转第三版）

社情民意皆入“网”
问题解决在基层
——老鸦陈街道全面推进网格化建设

本报记者 杨学栋 通讯员 张超杨喜梅

市人大常委会举行
第二十八次会议

本报讯（记者 党贺喜 通讯员 陈
晨 杨曦 文/图）10 天前，经八路街道
办事处率先开始占道书报亭整治；
10天后，以还路于民、退路进店为标
志的综合整治成效初显：转岗的、卖
报的、买报的，三方都满意。

昨日上午10点，记者见到47 岁
的“前亭主”杨成清。他原先的书报
亭位于红旗路与经七路交叉口，自
2002 年以来，经营书报整整十年。
对此次书报亭整治，杨成清很开通：

“这次整治我觉得很有人情味儿，这
不，3 万元的奖补款已经拿到手了，
我在办事处提供的四个就业岗位
中挑选了巡防队员的岗位。算算
账，每月 1000 多元的稳定工资加上
还给我缴纳‘三金’，将来的生活不

成问题。”和杨成清一样宽心的“前
亭主”还有十多个，他们均在办事
处帮助下，各取所需，很快将走向
转岗之路。

老报亭不见了，新报亭在哪
里？不用愁！听说好多书报零售点
陆续进入超市了，记者闻讯来到文
化路与红旗路交叉口西北角的正
道思达超市。“报纸杂志零售店”红
底儿白字的招牌，隔着超市橱窗就
能看到。“其实，早在去年，我们正
道属下的 140 家超市都陆续让书报
进驻，目前已经有 60 家超市设立了
书报图书杂志零售点，经八路辖区
的 5 个超市均有设立。月底，报纸
零售将在所有思达超市做到全覆
盖。”正道商业集团副总经理张焕

玲介绍。
记者观察到，超市报刊零售点

均位于超市门口一侧，出入方便，选
报自如，结账无需刷条形码，非常简
单快捷。前来购物的一位中年女士
手拿刚刚挑中的报纸，告诉记者：

“原先家门口的报亭拆除后，一下子
不知道去哪里买报纸，这下可好了，
购物顺带买报纸，两不误，报亭退路
进店，市容、商家、居民都能接受，是
件好事儿。”

据悉，按照“拆一补二”的原则，
金水区正在统一规划布局新的报刊
零售点，对所有申请退路进店的新
报刊零售商户，文化、工商等部门要
特事特办，在“第一时间”完成各项
手续。

经八路：书报亭退路进店广受好评简化程序 缩短时间 特事特办

书报亭退路进店
开通“绿色通道”

本报讯（记者 孙志刚）为深入推进书报亭
退路进店工作，我市文化旅游、工商等有关部门
开通“绿色通道”，设立专门服务窗口，即日起开
始受理市民申请。

市工商局 23 日已针对书报亭“退路进店”
下发紧急通知，要求各工商分局开辟“绿色通
道”特事特办，对已取得营业执照的市场主体
（包括个体和企业），申请增加经营范围“图书、
报纸、杂志销售”的仍由原登记机关进行变更；
对于新设立“图书、报纸、杂志销售”的，由所在
辖区工商部门就近办理注册登记，对提交材料
齐全的设立登记可当日办结。据市工商局中原
分局注册科范可介绍，他们已经接到市局通知，
并按照通知精神开辟绿色通道，及时受理市民
申请。变更登记手续比较简便，只需经营者提
供经营单位名称，变更申请、出版物经营许可证
即可根据经营者申请增加“图书、报纸、杂志销
售”内容。对于新设立的公司，要按照正常公司
注册程序，提供名称核准申请表、设立申请书、
出版物经营许可证、经营场地信息、公司章程、
验资报告，由工商部门审核注册。个体户办理
手续相对简便，只需提供核准的名称、设立申请
书、出版物经营许可证、符合条件的办公场所，
经工商人员现场查勘后当日可办结。

值得提醒市民的是，办理“图书、报纸、杂志
销售”工商营业执照，必须要有出版物经营前
置审批程序，需向文化旅游部门申请办理出
版物经营许可证。对于新设立公司要先到郑
州市工商局专业分局特行科办理名称预先核
准，取得名称核准通知书后，提供法人身份证
原件和复印件、法人一寸照片一张、法人高中
以上学历证明、房屋租赁协议、资信证明到文
化旅游部门办理出版物经营许可证。目前，
中原区已在百花路与友爱路交叉口的中原区
行政审批中心三楼办事大厅设立专门服务窗
口受理申请。

本报讯（记者 左丽慧）昨日下午，第
二届“华富杯”中国短篇报告文学奖颁
奖仪式在九朝古都洛阳举行。省委常
委、洛阳市委书记毛万春，省委常委、宣
传部部长赵素萍，中国作协名誉副主
席、著名作家邓友梅等参加颁奖仪式并
向获奖作者颁奖。

近年来，以报告文学为主体的非虚
构文学贴近实际、贴近生活、贴近群众，
及时而全面地反映社会主义市场经济
建设取得的巨大成就，唱响改革开放、
科学发展、共创和谐的主旋律，传承中
华民族优秀的传统文化，书写文化大

发展、大繁荣的创新图景，记录多姿多
彩的现实生活，讴歌各行业英模人物
的先进事迹与时代精神，充分彰显了

“文学轻骑兵”对现实社会文明建设舆
论宣传上的优势。

由朱夏炎、王钢创作的《英雄不老》
荣获本届中国短篇报告文学一等奖，作
品展示了社会主义核心价值观的丰富
内涵，从生活的一个个侧面，刻画出普
普通通、踏踏实实、不畏艰险、侠肝义
胆、包容宽厚、忍辱负重、自尊自强、能
拼会赢的河南人形象。

据了解，“‘华富杯’中国短篇报告

文学奖”是中国作协、中国报告文学学
会为推动中国短篇报告文学创作的
繁荣而设立的专业奖项，是中国短篇
报告文学的最高奖项，凡在中国大陆
正式报刊、出版社公开发表出版的短
篇报告文学作品，均可申请参评。此
次颁奖仪式由中国报告文学学会、河
南省文联、中共浙江省瑞安市委宣传
部主办，河南省报告文学学会、时代
报告杂志社、河南华富文化传播有限
公司承办，共评出 18 篇获奖作品，其中
一等奖 1 篇，二等奖 2 篇，三等奖 6 篇，
提名奖 9 篇。（获奖名单见7版）


